

令和3年度 P T A研修視察 結果報告

令和4年1月17日
 県立結城特別支援学校PTA

冬休み中の1月6日（木）、雪が降り出す中でしたが、以下の3カ所の施設に視察に行ってきました。それぞれの施設で事業の特徴や作業内容等のお話を伺い、施設内の様子を見学してきました。

筑西市社会福祉協議会 『まごごろ』	
事業内容等	就労継続支援B型（定員：35名）
利用時間	9:00～16:00（実質9:30～15:30）
作業内容	<ul style="list-style-type: none"> カーテン部品等の組み立て 梱包緩衝材づくり 箱拭き シールはがし ワッシャー、ナット入れ 自主製品づくり <その他の活動> 野外研修及び調理実習（毎月実施）
その他	<ul style="list-style-type: none"> 昼食は日替わりで何社か注文をとっている。お楽しみランチ会も計画している（ピザ、お寿司、ファーストフードなど）。 現在、送迎サービスはないが、自宅までの送迎を調査・検討している。 現在の登録者は21名で、定員には空きがある。 <p>○所長の日向さんからお話を伺いました。利用者さんは、広いスペースで、皆さん黙々と作業に取り組んでいらっしゃいました。作業中は静かになりすぎるため、常時ラジオの音を流しているそうです。隣接した部屋に、筑西市障害者等地域活動支援センターも入っていて、日常生活動作の訓練や創作活動等を行っていました。また、同じ建物内にNPO法人つばさの地域活動支援センターも入っていて、トイレが1か所しかないため、時間をずらして休憩時間を取る工夫などを行っているとのことでした。</p>

特定非営利活動法人 あんびしゃす 『ジョブライフPEACH』	
事業内容	就労移行支援（定員：6名）・就労継続支援B型（定員：14名）
営業時間	8:30～17:30
業務内容	<ul style="list-style-type: none"> 食品以外の製造、販売（事務用品、書籍、小物雑貨） 簡易加工 その他の施設内作業 清掃、施設管理 除草
その他	<ul style="list-style-type: none"> 昼食は、事業所の2階の厨房にて調理。 現在、桜川市の方まで送迎サービスが出ている。 法人は放課後等デイサービス「ちゃれんじ」「ぱれっと」「ぼけっと」と、相談支援事業所「すてっぷ」を運営している。 <p>○施設長の染宮さんからお話を伺いました。2階が居住スペースだった元セブンイレブンの建物を利用して、平成30年4月に開設した施設で、施設長のお話によると、もともと結城地区の保護者の働きかけで放課後等デイサービス事業からスタートし、卒業後の就労の場として作ったとのことでした。こちらの施設でも、利用者の皆さんは黙々と作業に取り組んでいらっしゃいました。</p>

社会福祉法人パステル 『フロンティアおやま』

事業内容	就労継続支援B型（定員：18名）	生活介護（定員：32名）
利用時間	9:00～15:30	
業務内容	<p><食品班></p> <ul style="list-style-type: none"> ・パン・そば（レストラン） <p><委託班></p> <ul style="list-style-type: none"> ・贈答用商品のセットアップ ・部品の袋詰め <p><養蚕></p> <ul style="list-style-type: none"> ・桑の葉の栽培、採桑、給桑、繭になるまでの成長過程の作業 	<p><トコ班> トコトコ歩いて体力をつけよう</p> <ul style="list-style-type: none"> ・コインパーキングの清掃 ・創作活動 ・ドライブ <p><ココ班> 医療的ケアを中心に「個々」に合わせた活動</p> <ul style="list-style-type: none"> ・個性を生かした編み物や創作活動 <p><エコ班> 日課に沿った生活を送ることに重点</p> <ul style="list-style-type: none"> ・アルミ缶潰し ・資源物の仕分け作業 ・制作活動 ・運動
その他	<ul style="list-style-type: none"> ・昼食の主食は「ごはん」「パン」「そば・うどん」から選択ができる。 ・生活介護での利用者さんでも、委託班と一緒に活動を行い、工賃をもらっている方がいる。 ・仕事の業務内容の希望により、法人内の別の事業所に移動したケースもある。 <p>○小山エリアマネージャーの阿久津さんからお話を伺いました。パステルにはたくさんの事業所がありますが、この施設は小山エリアの多機能型事業所です。訪問時には利用者さんがお帰りになった後だったため、作業の様子は見られませんでした。隣接した土地に広い桑畑とビニールハウスがあり、虫が好きな利用者さんには養蚕の作業があるというのが特徴的だと感じました。</p>	

研修視察でお話を伺う中で、職員の方から、「保護者の皆さんにはさまざまな施設を見ていただき、その中からお子さんたちに合った場所を見つけてもらいたい」というお話がありました。現在はコロナ禍の影響もあってなかなか難しい状況ですが、感染状況が落ち着いた後には、ぜひ実際に足を運んで見学していただき、卒業後の進路選択の幅を広げ、それぞれのお子さんに合った場所を見つけてほしいと思います。

また、今回は、感染症対策のため、PTA担当の職員のみでの視察となりましたが、以前のようにたくさんの保護者に参加していただき、大型バスで研修視察を実施できるような日が来ることを切に願います。